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Protokoll Elternrat Theobald Baerwart 

18. September 2023 / 19h Mesa 

Anwesend:  zahlreiche Elterndelegierte 

Vertretung SL:  Adrian Schiesser 

Vertretung LP:  Karoline Niederstedt 

Entschuldigt:  einige Elterndelegierte 

Sitzungsleitung: Stefanie Luckert 

Protokoll:  Stefanie Luckert / Bret Simner 

 

1. Begrüssung durch Sitzungsleitung 

Die Elternvertreter stellen sich vor und aktualisieren die Adressliste. Es folgen kurze Infos 
von A. Schiesser wegen des Gesundheitsstand von T. Specker. Das Präsidium des Elternrats 
bleibt bestehen. Maneva Salaam und Steffi Luckert werden nochmals in den Schulrat 
gewählt 

2. Protokoll 

 Herzlichen Dank an Bret Simner für das Schreiben des letzten Protokolls. 

 Das Protokoll wurde durch das Präsidium genehmigt. Es gingen keine Anmerkungen 

ein. 

 

3. Bericht Schulleitung 

Es berichtet A.Schiesser: Das Schuljahr ist auf Ebene der Lehrpersonen gut gestartet, alle 

offenen Stellen konnten besetzt werden.  

Das Kollegium unterstützt A. Schiesser auch bei der Vertretung von T.Specker, die 

voraussichtlich nach den Herbstferien wieder beginnt zu arbeiten. Ferner wird A. Schiesser 

von Th. Habertühr einer pensionierten Lehrperson unterstützt.  

Ein besonders ärgerliches Problem war der Vandalismus in WCs in den ersten Wochen. Nun 

gibt mehr Kontrollen und die Situation Ist besser geworden.  

 

4. Bericht aus der Schulkonferenz 

Es berichtet Karoline Niederstedt:  Die Schulkonferenz hat am 30.8.2023 stattgefunden. Eine 

neue Praktikantin unterstützt M. Gonzales als Sozialarbeiterin und zwei Zivildienstleistende, 

Elio Leu und Max Reber, unterstützen Ati E und F.  
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Die Tagesstruktur hat eine Umfrage unter Eltern durchgeführt und 72 Personen haben 

teilgenommen. Die Eltern sind zufrieden. Die Schüler nutzen den Pavillon gerne und sind 

ebenfalls sehr zufrieden. Allerdings wird die Mensa manchmal als zu teuer angegeben.  

 

Ein weiteres Thema war die Präsentation der Abschlussarbeiten der dritten Klassen. Schon 

im zweiten Jahr präsentieren nun die Dritten Klassen ihre Arbeit den Erstklässlern bevor 

diese dann den Eltern vorgestellt wird. Das hat sich bewährt. Die Erstklässler wissen was auf 

sie zukommt und die Drittklässler bekommen Feedback bevor sie die Arbeiten am Ende den 

Eltern vorstellen. Hier ist es gut, wenn zahlreiche Eltern kommen, das gibt den Arbeiten 

mehr Gewicht. Die Eltern werden im Quartalsbrief über die Werkschau informiert. 

Ferner wurde das Leitbild der Schule überarbeitet.  

Der Sporttag war trotz der grossen Hitze erfolgreich.  

Es wurden sog. Hospitationstandems eingeführt, die dem Austaussch unter den Ateliers 

dienen. Lehrpersonen besuchen sich gegenseitig im Unterricht und geben Feedbacks.  

Leitbild: Es berichtet A. Schiesser.  

Der Prozess ging über ein Jahr und begann mit der Überprüfung des alten Leitbildes und 

einem Update. Nach zwei Gruppenarbeitstagen gibt es nun noch eine Arbeitsgruppe, die 

noch ein paar Anpassungen vornimmt und überlegt wie das LB am besten publiziert werden 

soll.  

Wird Schulparlament befragt? Ja, das Parlament wurde zum Leitbild befragt. Schüler 

konnten Eingaben machen und es wird einen weiteren Einbezug geben.   

 

5. Schulrat 

In der letzten Schulratssitzung wurde das Konzept der Atelierschule von zwei Lehrpersonen 

vorgestellt. Ferner wurde über die Arbeiten der Schule am Leitbild berichtet und das Thema 

neue Stundentafel besprochen.  

 

6. Videoüberwachung 

Die Videoüberwachung betrifft das Schulareal nur in kleinen Teilen und ist nötig, damit man 
das Areal vor der Schule überwachen kann.  

Schüler werden auf dem Areal nicht belästig aber durch die Fenster bekommt man am 
Nachmittag schon viel mit. Kinder fühlen sich sicher. Es kommt aber vor, dass Schüler 
Vorfälle rund um die Schule beobachten und diese der Polizei melden. Die Eltern hätten 
gerne einen Einblick in die Arbeit der Polizei rund um die Schule. Wie ist die Situation und 
was tut die Polizei?  
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Es wird beschlossen, dass die Kantonspolizei an einer der nächsten Elternratssitzung zur 
Situation rund um die Schule und Präventionsprogramme der Polizei Stellung nimmt.  

Wurde Drogenszene von der Lehrerschaft proaktiv abgefragt? Die Info ist kein Schulstandard 
– wird aber von A. Schiesser aufgenommen und mit den Lehrern besprochen. 

7. Diverses 

- ER 2 Montag, 27.11.2023 
- ER 3 Montag, 5.2.2023 
- ER 4 Montag, 22.4.2023 

8. Varia 

Was macht die Schule um Mobbing unter SuS zu verhindern oder mind. reduzieren? 
Was/wer/wo sind Anlaufstellen und Unterstützungsangebote? 

Anlaufstelle ist Mentor des Kindes oder M. Gonzales. Die Schule versucht problematische 
Situationen mit Lehrerpräsenz aufzufangen und mit der Schulsozialarbeit aufarbeiten. Je 
nach Umfang mit ganzer Klasse oder auch unter Mitmitwirkung der Eltern. 

M. Gonzales wird in einer der nächsten Elternratssitzungen über das Konzept der Schule 
berichten.  

Sind die Schulräume für die Schüler über Mittag offen um etwas zu lernen oder Aufgaben zu 
machen? Oder wo könnten sie diese dann erledigen?  

Der Pavillon steht den Schülern hierfür zur Verfügung oder in Absprache mit den 
Lehrpersonen auch das jeweilige Atelier. Die Mediathek ist bis 16 Uhr geöffnet. 

Ewige Baustelle "digitale Medien". Wird den Kindern in der Sek vermittelt, dass nicht alles 
Gold ist im TikTok & Co.?  

Handy und Co Weiterbildung finden in der ersten oder zweiten Klasse statt.  

Kann der Internetzugang übers edubs-Book eingeschränkt werden?  

Die EDubs books haben Filter. Zusatzprogramme können nicht installiert werden. Seiten 
können dem Support gemeldet werden, welcher die Seiten dann sperren kann. Ein guter 
Tipp ist das Gerät mit Jugendlichen zusammen nutzen und die Nutzung zu besprechen.  

Neue Stundentafel zu Informatik und Meden – was wird gestrichen für die neuen Fächer 
gestrichen? Das ist noch nicht definitiv. Es gibt einen Entwurf im Erziehungsrat der im 
Oktober / November entschieden werden soll. Die Änderung soll dann zum nächsten 
Schuljahr kommen.  

Jubiläumsjahr 2024/25: Im Schuljahr 2024/2025 feiert das Theobald Baerwart Schulhaus 
10jähriges Jubiläum. Es gbit eine Arbeitsgruppe mit Lehrpersonen. Drei Eltern des Elternrats 
haben sich bereit erklärt zu unterstützen. Vielen Dank dafür. .  
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Wie kann man die Eltern von der Lehrngruppe des Kindes kontaktieren: Im Sekretariat liegen 
Adresslisten vor,   

Man kann auch einen Beitrag für den Quartalsbrief schreiben, diesen dann bitte an A. 
Schiesser schicken. 

Tangiert der Bau des Rheintunnels die Schule? Es ist geplant, einen grossen Teil der 
Dreirosenanlage als Baustellenparkplatz für den Tunnelbau zu nutzen. Der Bau wird 
allerdings nicht vor dem Jahr 2029 beginnen. 

 

 

 


